

Vivre une communion dans la prière

En ces jours difficiles, comment prier ensemble, alors que nous sommes dispersés et isolés les uns des autres par le confinement ? Comment prier ou comment découvrir la prière à ce temps de crainte et d'angoisse ? La première des dispositions, n'est-ce-pas celle qui nous invite « **Non pas subir les événements mais, en Dieu, construire avec eux.** ». A la suite du Christ Ressuscité, nous partageons cette douce certitude : le mal n'aura pas le dernier mot sur nous.

La conversion, à laquelle ces terribles événements nous invitent, n'est-elle pas un appel à nous situer du côté des enfants de la lumière : « Vous êtes tous des fils de la lumière, des fils du jour ; nous n'appartenons pas à la nuit et aux ténèbres. Alors, ne restons pas endormis comme les autres, mais soyons vigilants et restons sobres. (...) Nous, qui sommes du jour, restons sobres ; mettons la cuirasse de la foi et de l'amour et le casque de l'espérance du salut. » Saint Paul Lettre Thessaloniens 4, 5-8) .

Soyons vigilants au sens où nous sommes par notre baptême appelés à être de ceux qui guette dans le quotidien le signe d'Espérance et de Salut. Une vigilance avec nous-mêmes car très vite nous pouvons céder au désespoir, relâcher son quotidien ... se laisser envahir par un flot d'informations qui inévitablement seront les unes après les autres plus catastrophiques. Veiller non pas à ce qui m'entraîne vers les ténèbres mais vers ce qui est lumière ... Jésus est cette lumière-là

Soyons sobre. La sobriété n'est pas qu'une affaire d'ébriété. Elle est avant tout un appel à la simplicité de vie. Ces événements ne sont-ils pas un appel à découvrir ou redécouvrir ce qu'est une vie simple ? Vivre avec simplicité des relations humaines dans un environnement clos ? Quel espace je laisse au silence, comment aménager un lieu de prière dans la maison où l'on se retrouvera ... Comment la prière se poursuivra en m'invitant à me mettre au service de mon prochain ... Celui qui est le très proche : un conjoint , des parents , des enfants...

« Ne pas subir les événements, mais construire avec eux » Construire une communion en famille , une communion en Dieu , en Eglise ... Pour vivre cela, nous vous proposons pour Dimanche et les autres jours de la semaine un temps de prière que vous pourrez reprendre au long de la semaine .

Voici quelques-uns des éléments les plus importants pour préparer un temps de prière méditative qui « n'a ni début ni fin ».

Pour entrer dans la prière : Faire le signe de la croix et choisir un ou deux chants

Puis un Psaume

Jésus priait ces anciennes prières de son peuple. Depuis toujours les chrétiens y ont trouvé une source. Les psaumes nous replacent dans la grande communion des croyants. Nos joies et nos tristesses, notre confiance en Dieu, notre soif et même nos angoisses trouvent une expression dans les psaumes.

Une ou deux personnes lisent ou chantent les versets d'un psaume.

Lecture de texte de la Bible

Lire l'Écriture, c'est s'approcher « de la source intarissable qui dispense aux hommes assoiffés Dieu lui-même » (Origène, 3e siècle). L'Écriture est une « lettre de Dieu à sa créature » qui fait « découvrir le cœur de Dieu dans les paroles de Dieu » (Grégoire le Grand, 6e siècle).

Pour une prière régulière, il est d'usage de faire une lecture continue des livres bibliques. Pour une prière dominicale et quotidienne nous recevons des textes de l'Église. Ce sont les mêmes qui sont employés dans le monde entier.

Avant ou après la lecture, il est beau de choisir un chant qui célèbre la lumière du Christ. Ce symbole rappelle que, même quand la nuit se fait dense, dans la vie personnelle ou dans la vie de l'humanité, l'amour du Christ est un feu qui ne s'éteint jamais.

Chant

Silence

Dans un monde de bruit, où les paroles fusent, faire silence c'est se disposer à écouter. Écouter pour recevoir une Parole, qui m'interpelle, me touche. La laisser raisonner en moi. Après quelques minutes de silence, parents, enfants sont invités à partager un mot, une phrase (pas plus) du texte. Sans faire de commentaire. L'idée, c'est de se laisser toucher par la Parole au plus profond de soi, au « cœur de son cœur ».

La voix de Dieu ne se tait pas et se tenir en silence c'est se tenir en sa présence, pour accueillir son Esprit. Entrer dans un tel chemin c'est déjà prier.

Il est important, à la fin de la lecture qui le précède, de l'annoncer : « Nous allons maintenant continuer la prière en restant un moment en silence, puis nous partagerons un mot, une expression que nous avons retenue »

Prière d'intercession ou prière de louange

Une prière, faite de demandes ou d'acclamations, ponctuée d'un chant bref. Par les intercessions, notre prière s'élargit à toute la famille humaine : nous confions à Dieu les joies et les espoirs, les tristesses et les angoisses des hommes et des femmes de notre temps, des pauvres et de tous ceux qui souffrent.

Notre Père

Prière de conclusion

Chants

A la fin, la prière peut se prolonger par le chant à la sainte Vierge.

La vierge Marie intercède pour nous auprès de Jésus et de Dieu . On l' a souvent décrite comme notre avocate ! Marie est notre mère du Ciel ... elle ouvre en nous les chemins de la paix et de la compassion . On peut terminer en l' invoquant :

- Notre Dame de Lourdes, R/ : priez pour nous**
- Notre Dame de Tulle : R/ : priez pour nous**
- Notre Dame du Pont du Salut : R/ : priez pour nous**
- Notre Dame de Rocamadour : R/ : priez pour nous**
- Notre Dame de Chastre : R/ : priez pour nous**
- Notre Dame des Métayers : R/ : priez pour nous**
- Notre Dame de Chabignac : R/ : priez pour nous**
- Notre Dame de Roche de Vic : R/ : priez pour nous**
- Notre Dame de Belpeuch : R/ : priez pour nous**
- Notre Dame du Puy en Bassin : R/ : priez pour nous**
- Notre Dame de Servières : R/ : priez pour nous**
- Notre Dame de Fatima : R/ : priez pour nous**